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■ ЭКСПРЕССИНТЕРВЬЮ

МЕБЕЛЬ ОТ АКЦИОНЕРОВ
Одни назы ваю т это  явление очеред

ной грим асой перестройки. Д р у ги е  счи
таю т натуральн ое  хо зяй ство  делом  не
плохим и при говари ваю т: «Н адеяться  
сейчас не на  кого Т олько на себя». В 
ц ивилизованном  мире это  вы зы вает иро
нию. Но нам  не до  иронии, нам  бы вы 
ж ить А как? Вот вопрос экспресс-ин
тервью  О твечает н ачальни к  прои зводст
венно-сбы тового  о тд ел а  динасового  з а 
в о д а  Ю А. В А К А РЕ В :

—  Мы долгое врем я производили то 
вары  для н ар о да , теперь переориентиро
вали сь на товары  д л я  себя. И  про н а 
род не забы ли . Б  июне получаем  пер
вую  партию  мебели, которую  в наш их 
пом ещ ениях  изго то вл яет  го су дар ствен 
ное акционерное предприятие. Н е сни
ж ае тс я  спрос и на наш и традиционны е

т о в а р ы — известковое  тесто и строитель
ный кирпич. И х  реализуем  через м ага 
зин «С тройм атериалы »  и по прямы м до
говорам  с со вхозам и  обм ениваем  на м яс
ные продукты .

В ы пуск то вар о в  вы годен рост з а р 
платы  з а  счет Т И П  не о б л агается  н а л о 
гом. Н о  в наш их о б ъ ем ах  их удельны й 
вес невелик. В перспективе хотим  до
вести с 700 ты сяч рублей до двух м ил
лионов. С этой целью  строим  на за в о 
де  м агазин . З д ан и е  есть, тепло  подвели, 
о стал ась  внутрен няя отделка . П р ав д а , 
лю дей не х ватает , и пуск оттягиваем , но 
нынче планируем  ввести м агазин . Там 
будем приним ать за к азы  и вы д авать  
теплицы , рамы , двери. П р о д ав ать  о гу р 
цы. цветы  со своего хозяй ства . С ейчас 
пока это  разбр о сан о , а сосредоточим  в

одном месте, со  специальны м и служ ба-1 
ми —  п орядка  будет больш е.

С лово  зам ести тел ю  ди р ек то р а  за в о д а  
Ж Б И и К  С. А. Гутм ану:

—  З а  наличны е деньги м о ж н о  приоб
рести почти все виды  продукции наш его 
за в о д а  — и все это  будет товаром  н а 
родного  потребления. М ы со здал и  к о 
оператив «П рогресс». З а в о д  ем у  предо
ставляет  м атериалы , кооператив изготов
л я ет  продукцию . Н априм ер , газоблоки  
д л я  строительства  садо вы х  дом иков и 
дач. Д а  еш е второго  зай ц а  убиваем : к о 
оператив ведет ремонтно-строительны е 
р аб о ту , П о  итогам  прош лого года мы 

, д а ж е  получили 'премию  за  Т И П , пере
вы полнив план на д есять  процентов. А  
нынче тяж ел ее . Все силы  бросили на 
изготовление изделий д л я  ж и л ья  и соц
культбы та. С обственно, нам  больш ой 
вы годы  от товарор  нет. Р азн и ц а  м еж ду  
оптовой и ровничной иеной идет в гос
бю дж ет.

Д и р екто р  У З Т И  Е. К . Плюснин:

—  О сновной то вар  наш его  за в о д а  
— верм икулит. Д еш евы й, легкий, ис
пользуется  к а к  утеплитель, в качестве 
подстилки д л я  ж ивотны х, идет на у д о б 
рение. Н о  первы е д в а  его  плю са с о зд а 
ют нам  больш ие трудности . И звестно, 
что то вар  тогда Т И П . когда  он прош ел 
через торговую  базу',. А к ак о й  прок  то р 
говле от наш его деш евого  то вар а?  С 
трем я б а за м и  вел переговоры , и не 
очень-то идут навстречу. А вот по п р я 
мым д о говорам  его  охотно берут, и мы 
в обм ен получаем  то, что нам нуж но. 
К репкие связи  у  нас с С ибирью . О бид
но, конечно, что на месте не ценят.

С ейчас через м агазины  «С делай  са-м» 
я «С тройм атериалы » приспособились 
п р о д авать  каолиновое волокно. О тлич
ный и золятор  д л я  ды м оходов  в садовы х 
дом иках и финских банях. Э то у ж е  в 
зачет  Т И П . И  т о  хлеб!

* Д е н ь  н а ш е г о  города

Не все прошлое плохо
Не все пр о ш л ы е  традиции 

плохи. В этом  м о ж н о  бы ло 
уб е д и тьс я  д а ж е  при б е гл о м  
в зг л я д е  не виновников т о р 
ж естве. 6 ср ед у  п е р е д  на
чалом  утренней  смены  
б р и га д е  плотников Ф, М, 
Ж мляева  из четвер то го  
у правлен и я ,  как лучшей в 
тр есте  У ралтяж трубстрой ,  
вручили знаки ударников  
12-й пятилетки. П о р а д о в а 
лись р а б о ч и е  и прем ии —

бол ее  тысячи рублей на 
бригаду. Плотники сегодня 
отделывают пусковое жи
лье. Сам бригадир Ф едор  
Ми-нович Жиляев — пенси
онер, но на отдых не спе
шит. Кстати, за всю жизнь 
столько' построил жилья в 
Первоуральске, что может 
с уверенностью сказать; 
каж д ы й . второй горожанин 
живет в квартире, которая 
помнит его руки.

Одна заря спешит 
сменить другую

З а в тр а  в. с о в х о з е  «Витим
ский» п раздн ик  б о р о з д ы .  
Он вен чает  трудный з а 
тяжной весенний сев, А с е 
годня  п о с л ед н и е  п ри готов
ления. Водитель крана  А н д
рей  Чаурин, которы й по 
совм естительству  завед у ет  
сел ьски м  клубом, готовит 
к о н ц е р т  со  своим и ю ными 
артистами, В столовых с 
в е ч е р а  м есят  тесто;  Чтобы 
на п р аздн и к е  з асто л ье  б ы 

ло чисто деревенское  — со 
стряпней да шашлыками. 
Ну и, конечно, торжествен
ные речи, подарки ждут 
отличившихся на посевной.

Но передышки после п р а
здника не предвидится. 
Сразѵ же наступает заго 
товка кврмов, Кстати, рож ь 
на подкормку уже косят, А 
животноводы выводят на 
летние пастбища стадо м о
лодняка.

Пути ведут в Москву
У коллектива опы тно-экс

п ер и м ен тал ьн о го  з а в о д а  р а 
ди о те л ев и зи о н н о го  о б о р у 
до ван ия  давни е  д е л о в ы е  
связи  е Латвией, Эстонией, 
чуть м ен ьш е  с Литвой. 
У ральцы получают оттуда 
к о м п л е кту ю щ и е  детали,  в 
Прибалтику отправляю т уси
лительное  о б о р у д о в а н и е ,  
антенны. О с о бы х  о с л о ж н е 
ний во взаи м о о тн о ш ен иях  
нет, но в п о сл ед н и е  м е с я 

цы партнеры задерживают 
оплату уральской продук
ции- На заводе теряются в 
догадках. Прибалты уверя
ют, что все оплатили, а 
если нужно, привезут налич
ные деньги. Возможно, л ар
чик открывается просто, 
Ведь расчеты централизо
ванны в Москве.

Не она ли создает ис
кусственные трудности?

В Болгарию ...учиться
Когда в СПТУ №  69 встал 

вопрос ,  кого  мз к о м с о м о л ь 
ских активистов наградить 
путевками в Болгарию , в 
группах реш или:  Наташу
Глухову и Галю Зиннатову. 
Путевки эти б у д у щ и м  ш в е 
ям вы дели л  о б к о м  к о м с о 
м ола,  а т о чн ее  —  о б л а с т 
ной совет  учащихся. По
е дут  с ними р е б я т а  и из 
других училищ  г о р о д а  и о б 
ласти. И это бу д ет  не п р о 
сто туристическая  р а з в л е к а 

тельн ая  поездка, ОК ВЛКСМ 
в х о д е  турне  бу д ет  вести 
к о м со м о л ь ск у ю  учебу, го 
товить актив для  п р е д с то 
ящих в августе с б о р о в  с о 
вета учащихся. Д ум ается ,  
что девчата  из СПТУ №  69 
будут полезны  в качестве  
о р ган и зат о р о в  этих сбо р о в ,  
ведь  Наташа — к ом сорг  
группы N2 206, а Галя — 
член р е д к о л л е г и и  газеты 
училища. Так что учебу  эту 
они заслуж или

НЕЖДАННЫЕ ГАРАЖИ

- В  НОМЕРЕ   ■ 3 стр.
НА СНИМКАХ:
1. Г лавны й  а р х и т е к т о р  г о 

р о д а  В. А . К ухта: «С то ч к и  
з р е н и я  о ф о о м л е м и я  с т - э и -  
т е л ь с т в а  н а р у ш е н и й  н ет!»

2. О д и н  и з  и н и ц и а т о р о в  
« с т р о й к и  в е к а »  В. Г. В о
р о б ь е в :  « П о л и ти к а  н ас  з а 
с т а в л я е т  с т р о и т ь  д л я  н а с е 
л е н и я , За их д е н ь г и ... У м е 
ня е с т ь  к о п и я  р е ш е н и я  г о р 
и с п о л к о м а » .

3. О д н а ж д ы  у т р о м , п р и 
д я  н а  р а б о т у , у п р а в л е н ц ы  
т р е с т а  у в и д е л и  п о д  с в о и м и  
о к н а м и  в о т  это ...

Ф о т о  В. ЗО Т О В А .

1  ФОТОРЕПОРТАЖ С ПРИСТРАСТИЕМ

*К рыночной экономике
НЕТ ГАРАНТИИ ИЗОБИЛИЯ
Беседа с главным специалистом горплана  
В. А. В Е Р Е Щ А Г И Н Ы М

Н А Ш ЕЙ  истории столь
ко бы ло экономических 

реформ , что новым народ  
у ж е  не верит. Д а  и как 
м ож но верить, если все пре
ды дущ ие потуги  привели к 
эконом ическом у кризису, о стояте-льность предприятиям , 
котором  мы теперь говорим  и все изменится. О коло пя- 
вслух, И вот очередная  по- ти л ет  продерж али сь, дейст- 
пы тка п равительства , д а  вительно толчок .какой-то 
ещ е н астолько  за тр а ги в а- был, но  постепенно все вер- 
ю щ ая интересы  к аж д о го  из нуиіось на круги своя. И ли 
нас. К ак восприним ать ее? более близкие п реобразова- 
П омогите р азо б р аться . Вик- ния: сам оокупаем ость, са-
тор  А лександрович. м оф инансирование, хозрас-

— Ч асто  в реф орм ах мы чет. территориальны й хоз- 
хотим видеть панацею  от расчет. М ол, введе-м их, и 
всех бед. В спом ните 1964 все пойдет к а к ‘ по маслу*, 
год. К азал о сь , д а д у т  ісам о- Н о  увы... В идимо, подош ли

к  убеж дению , что л о кал ь- - ш ить весь дом. Л о м к а  ста- 
ны мя реф орм ам и  проблем  рого д о м а  • у нас идет на 
в эконом ике не реш ить. Си- ф оне больш их политических 
стем а, к о то р а я  скл ад ы ва- и социальны х п р ео б р азо в а 
л ась  полве-ка, в определен- ний. Н ациональны е вопросы, 
ные исторические периоды  развити е  территорий внутри 
(индустриализация, оборона республик неразры вно евя- 
страны ) свою  пато ж и тел ь- зан ы  с  экономикой, 
ную роль сы гр ал а , но в Н а  мой взгляд , последний 
итоге за в е л а  в тупик. К а к  ш аг правительства  зап о з- 
с к азал  М. С. Г орбачев, в д а л  го д а  на три-четы ре. П о- 
таком  случае н адо  не сти- л у чается , что  в 1985 году 
р а ть  старую  краску , а  ру- ’ (О кончание н а  3 стр.)



В От народного депутата СССР

В ПОДДЕРЖКУ ЕЛЬЦИНА
У в а ж а е м а я  р е д а к ц и я !  Ч е

р е з  ваш у га зе т у  хочу п о з д 
р ав и ть  ж и т е л е й  П е р в о у р а л ь 
ска  с и з б р а н и е м  Б. Н. Е ль
ци н а П р е д с е д а т е л е м  В е р 
х о в н о го  С о в е т а  РС Ф С Р.

30 м а я  в С в е р д л о в с к е  с о 
с т о я л с я  о б щ е г о р о д с к о й  м и 
тинг т р у д я щ и х с я  в п о д 
д е р ж к у  д е я т е л ь н о с т и  Б. Н. 
Е льцина на посту  П р е д с е 
д а т е л я  В е р х о в н о го  С о в е та  
Р С Ф С Р. П рош у в ас  и н ф о р 
м и р о в а т ь  о б  э то м  м о и х  и з
б и р а т е л е й  и о п у б л и к о в а т ь  
текст  о б р а щ е н и я  к I С ъ е з д у  
н а р о д н ы х  д е п у т а т о в  Р С Ф С Р.

Л . КУ ДРИН, 
н а р о д н ы й  д е п у та т  С С С Р.

Обращение
к I Съезду народных депутатов РСФСР

Мы, участники общ егородского митинга в С вердлов
ске, разделяем  радость всего народа  по поводу и збра
ния на первом С ъезде народны х депутатов РС Ф С Р  
П редседателем  В ерховного С овета Р С Ф С Р  Б ориса Н и
колаевича Ельцина.

У важ аем ы е народны е депутаты  РС Ф С Р! С егодня для 
лидера республики необходимо иметь идеи, ответствен
ность и волю, и самое главное — доверие народа. Все 
это у Бориса Н иколаевича есть.

О днако  нуж но помнить, что каким бы сильным лидер 
ни был, ему для его деятельности, направленной на 
б лаго  народа и России, в первую  очередь нуж на под
дер ж ка , И эту п оддерж ку свердловчане ему обещ аю т.

Обращение принято участниками общ егородского 
митинга трудящихся г. Свердловска 

30 мая 1990 года.

I  В постоянных комиссиях

деревне кино?

U i i l i f i i n  п и  каж дом  микрорайоне н адоПуЖНи ЛИ со здать  координационны е
'  центры по работе с м олоде

ж ью  и организации досуга
населения. Руководителям  
предприятий предлож ено 

П остоянная комиссия по проводить идеологические 
культуре и работе с моло- оперативки, приглаш ать на 
деж ью  Витимского сельеове- них работников культуры, 
т а  рассм отрела вопрос об проф комам организовать 
организации досуга населе- круж ки  технического твор- 
ния по месту ж ительства, чества, а директору А Р З  
П ригласили зав . отделом В. Я. О вдину откры ть в 
культуры  горисполкома поселке В ересовка дворо- 
М. А. Хусаенов-а, директора вы й клуб, 
киносети Т. Н. Зенинѵ, пред- Ещ е проблем а возникла 
седателей  профкомов совхо- на селе: в Битимке и в по
за  «Витимский», К И З а, А Р З . селке авторем завода  кино- 
П р авда , руководство авто- сеть закры ла киноустановки 
ремз.авода проигнорировало из-за  их нерентабельности. 
Совет, хотя р абота  с моло- Н уж но  ли деревне кино? Об 
деж ью  в заводском  .поселке этом мы узнаем  с помощью 
о ставляет ж ел ать  лучш его, анкетирования населения. 
Б рали  бы пример с кры ло- Н. КУСТОВА,
совцев, где умеют организо- председатель
в ать  праздники. Витимского

К омиссия реш ила, что в сельского Совета.

Представляем депутатов. Михаил Егорович Ананьин— 
депутат по избирательному округу № 6, что в запруд- 
ной части города. Возглавляет комитет народного конт
роля НТЗ, член постоянной комиссии по охране приро
ды, экологии и рациональному использованию природ
ных ресурсов, председатель депутатской группы по мес
ту жительства.

СИЛЬНЫ
— Михаил Егорович, как 

часто встречаетесь с изби
рателями? Что удалось сде
лать за  два месяца?

— О пределенны е дни и 
часы приема избирателей не 
оправды ваю т себя. Л ю ди по 
необходимости идут к о  мне 
домой, я ж иву  в этом окру
ге и хорош о зн аю  его проб
лемы. Ещ е во врем я пред
выборной кам пании  они бы
ли четко обозначены на 
встречах с избирателям и. 
Э то газиф икация Ш ай
танки, норм ализация элек- 
тр о - и водоснабж ения, орга
низация социально-бы тового 
комплекса. Д л я  гази ф и ка
ции сейчас приобретается 
оборудование, причем наи
более деш евое вы деляем  
м алоимущ им. К онтролируем  
работы  по реконструкции 
электроснабж ения, которые 
проводит Облікомм.унэнерго, 
к сентябрю  обещ ано зак о н 
чить. В работе и вы полне
ние других наказов.

Д е п у татск ая  группа сов
м естно с активом  уличных 
ком итетов нам етила благо
устроить колодец  по улице 
Ш агина, на улице III И н
тернационала пробурить 
скваж и ну и сделать три к о 
лонки. Н уж ны  так ж е  теле
фоны -автоматы .

— Трудности какие испы
тываете?

— У меня опыт советской 
работы  есть, д а  и по своей 
основной долж ности  знаю  
многих руководителей, что 
облегчает исполнять прось
бы населения. Трудности в 
том, что депутаты  до сих 
пор вы ступаю т в роли про
сителей и толкачей, в то 
врем я как  это обязанности 
руководителей служ б. Хоро
ш о что организован город
ской депутатский клуб. Н ам 
нуж ны  горизонтальны е с в я 
зи, депутаты  сильны общ и
ми целями и взаим опод
держ кой , единым устремле-

Представляем 
депутатов

нием. В этом клуб нам по
мож ет.

— С какими мыслями 
идете на сессию?

—  В иж у объективную  не
обходим ость С овету попол
нять городской бю дж ет, что-

общими
бы стать  на деле полноправ
ным хозяином . К ак? Сейчас 
пользование зем лей у нас 
бесплатно. Н у ж н а  полная 
инвентаризация зем ель под

ЦЕЛЯМИ
Огороды, вы делять ее за  
плату. Н адо  р азвивать му
ниципальное хозяйство, 
взять  по д  контроль произ
водство продукции местны
ми предприятиями, которая 
преж де всего д о л ж н а  насы 
щ ать город, а лиш ь затем  
уходить з а  его  пределы.. 
Е сть другие пути увеличе
ния бю дж ета. Если со зда
дим свой экономический по
тенциал, то  облегчим ж изнь 
избирателей.

Экология. Реш ение этой 
проблемы  не только  в з а 
кры тии вредных предприя
тий или их перепрофилиро
вании. Мы са.ми губим окру
ж аю щ ую  среду, превращ ая 
город и его окрестности в 
свалку.

Вопросов, которы е н азр е
ли, много. Есть опасения, 
что будем  реш ать многое 
на ходу, поспешно, ибо, как 
по к азало  предсессионное 
врем я, подготовка к сессии 
среди депутатов не велась. 
Мы не знаком ы  с докум ен
там и, которы е будем прини
мать, много вопросов по ре
гламенту. Н е натворить бы 
ош ибок по спешке или не
знанию.

Ш Депутатам иа заметку ,
Ж И ВЕМ  В  ТЕМНОТЕ
Ж ители ущ. К алинина деревни К ры лосово уж е месяц 

ж ивут без света. Упали три сгнивш их столба, электро
проводка оборвалась. Подклю чили к другой улице, а 
там  тож е упали столбы,.

Мы обращ ались к главном у энергетику зав о д а  Ш ари- 
пову, а он ехидно сказал : «Зачем  вам  свет  — там  ж и
вут одни пенсионеру д а  дачники». И другие обращ ения 
не помогли.

Я і»ИНА, Т О Л М А Ч ЕВ , другие. В сего 24 подписи.

9  Спрашивали — отвечаем

ПЕРВОУРАЛЬСК СТРОИТСЯ
За  последнее время горожане задали немало вопро

сов, касающихся застройки Первоуральска. На них от
вечает главный архитектор города В. А. КУХТА.

— БУДЕТ ЛИ ЗАСТРАИВАТЬСЯ район «Чусов
ской»?

—  О снований д л я  запрещ ения застройки  поймы реки 
Ч усовой нет. Район  «Чусовской» разм естится в створе 
улиц  Г агарина и проспекта И льича. Воздействие С У М За 
зд есь фактически такое ж е, к ак  и на центр города.

— КРОМ Е «ЧУСОВСКОГО» где еще намечается 
строительство жилья?

— В настоящ ее врем я готовится проектная докум ен
тац и я  на застрой ку  4-а и 5-а микрорайонов по улице 
Е м лина. В 4-а микрорайоне применяю тся разноэтаж ны е 
ж илы е дом а в кирпиче. Д о м а  имею т индивидуальное 
планировочное решение, хорош о вписы ваю тся в рельеф.
5 -а  м икрорайон небольш ой по разм ерам  и будет проек
тироваться  в крупнопанельной серии 111-97.

Ведется проработка реконструкции к в ар тал а  №  5 в 
С оцгороде, рассм атривается  вопрос о проектировании 
нового м икрорайона в Талице.

— ПОЧЕМУ КРЫТЫЙ РЫ НОК не построен на мес
те старого рынка?

—  В 1981 году горисполкомом рассм атривалось два  
вари ан та  разм ещ ения кры того рынка. П о первому — 
на месте старого  ры нка, по втором у — в составе тор
гового центра по улице Трубников.

П ервы й вари ан т не прош ел из-за невозм ож ности де
м о н таж а  вы соковольтной Л Э П , из-за  недостатка тер
риторий и, в-третьих, при сносе старого ры нка и до 
пуска нового в течение нескольких лет не бы ло бы ни
какого . П оэтом у рынок построен по втором у варианту . 
Д р у го е  дело —  не построены дороги к нему.

— ПОЧЕМУ нарушается покой жителей и ведется 
строительство в существующих жилых микрорайонах? 
Не лучше ли застроить быстрее новые?

— С ущ ествую щ ие микрорайоны  нельзя рассм атри
вать к ак  навсегда слож ивш ееся стабильное о б р азо в а 
ние. И зменения и новое строительство в них неизбеж 
ны. М икрорайоны  застроены  дом ам и различной плани
ровки и в разное врем я. Д о м а  старею т, вместо них 
надо  строить новые. М еняю тся со временем и норм атив
ные показатели. Д еф иц ит городской земли заставл яет  
уплотнять застройку , наращ ивать этаж ность ж илы х до
мов. Если несколько лет н азад  при пятиэтаж ной з а 
стройке нормальны м считалось разм ещ ать на одном 
гектаре территории 4800 квадратны х метров полезной 
площ ади ж илья, то  сегодня — более 6000. Есть и со
ответствую щ ее решение Госстроя РС Ф С Р, обязы ваю 
щ ее проводить в городах  уплотнение застройки. Это, 
безусловно, связан о  с экономической стороной вопро
са. С троительство дом а уж е на готовы х сетях обходит
ся деш евле. Н ем аловаж ны м  ф актором  при реконструк
ции и уплотнении является изменение облика застр о й 
ки, улучш ение ее объемно-планировочны х решений.

— БУДЕТ ЛИ И Д А Л Ь Ш Е  сноситься частный сектор 
под новую застройку?

—  Без сноса частного сектора не обойтись, но снос 
его значительно сократится. С егодня мы отказались от 
проектирования м икрорайона по улице Г агарина, за н я 
того частным сектором. Северный район предполагаем  
вначале строить на свободной территории, поэтому р аз
решили вести газификацию  частного сектора в Ш айтан- 
ке. С охраняем  и развиваем  частную  застройку  в посел
к ах  Ельничный, О ктябрьский, С ам строй П ильная.

— ПРЕДУСМ АТРИВАЮ ТСЯ ЛИ в городе объезд
ные дороги?

— В генеральном плане города предлож ено два ва
рианта объездны х дорог. Ю ж ная трассируется из Та
лицы вдоль ж елезной дороги на Д инас, далее через 
Чусовую  в направлении поселка Билимбай. Этот ва
риант очень слож ны й и сегодня невыполнимый.

С еверная объ ездная  дорога начинается от путепро
вода в Талице, огибает Н овотрубны й заво д  с востока, 
выходит на кольцевую  дорогу затем  вдоль Л Э П  на 
плотину, Верхнего пруда и, минуя Ш айтанку , выходит 
на М осковский тракт. Э тот вариант реальный.

Г ?  О ВТОРОМ выпуске 
«Вести» опубликован 

материал о конфликте, воз
никшем по поводу строи
тельства десятиэтажного до
ма в монолитном исполне
нии. Против возведения 
объекта выступили жители 
близлежащ их домов во гла
ве с депутатами округа, мо
тивируя протест тем, что 
будет мал двор для детских 
игр. Публикуем отклики чи
тателей.

НОВОЙ ПРОСТОРНОЙ  
улице Л енина явно не х в а 
тает  высоты. И наверняка 
м ногоэтаж ки украсили ,бы 
центральную  улицу, как  и 
десятиэтаж н ы й  дом в ее 
начале. А к ак  бы мне хоте
лось ж ить в таком: доме! 
Я уж е 20 лет работаю  на 
Н овотрубном , а недавно мне 
сказали , что квартиру  я по
лучу лет через девять.

П рочитала, что ж ители 
дом а №  4 по улице Л енина 
и №  1 по улице Д ан и л о ва  
собираю тся пикетировать 
строительство, мол, поме
ш ает им сосед-гигант. В

9  Резонанс

«Дом
преткновения»

этой связи вспоминается 
история с домом № 4 1-а по 
улице Вайнера. Жители 
к в ар тал а  тож е возражали 
против строительства по той 
ж е причине: дом займет
часть спортплощадки, будет  
закр ы вать  солнце, и детям 
негде будет играть. Про
ш ло время, дом аккуратно 
вписался во двор, никому 
не помеш ал, ни детям, пи 
спортсменам. А спортпло
щ адку так  никто и не сде
лал , потому что никому не 
хочется заниматься благо
устройством. Красота наше
го города  зависит не только 
от архитекторов, но и от 
самих ж ителей. М ожно и в 
тесноте создать красивые и 
ую тные уголки.

Т. ДЕГТЯРЬ, 
избиратель.

Банк идей депутатского клуба

ВЕРНУТЬ ЛИЦО ГОРОДУ
К ак  мы уж е сообщ али, в 

городской депутатский 
клуб поступаю т первые ин
тересные предлож ения. Вот 
одно из них. Д еп у тат  по д е 
сятом у избирательном у ок
ругу, главный инженер ко 
оператива «Сигма> Сергей 
А лександрович Архипов под
готовил проект решения 
сессии горсовета о возм е
щении ущ ерба, нанесенного 
городском у благоустройству 
при ремонтных, строитель
ных работах.

Что предлагает депутат? 
П редприятия, строительные 
организации, кооперативы 
при производстве плановых, 
аварийных, строительных и 
других работ систематиче
ски наруш аю т их порядок и 
правила, предусмотренные 
докум ентам и. В частности, 
работы  начинаю тся без со
гласования с соответству
ющими органам и, норм атив
ные сроки их выполнения 
неоправданно затягиваю тся, 
а главное, разруш ается б л а
гоустройство, раскопки не 
закры ваю тся годами, перво
начальны й вид территории 
не восстанавливается. О т 
того наш город имеет такой 
неопрятный и неухоженный 
вид.

Н а взгляд  депутата, не
обходимо в предусмотрен
ном законом  порядке уста
новить за  это ответствен
ность руководителей пред
приятий, организаций, ко*

оперативов в виде штрафов, 
которы е должны поступать 
на специальный счет и рас
ходоваться по прямому на
значению . Почему бы на 
эти средства не создать 
специализированную  муни
ципальную  организацию  
местного подчинения, кото
рая будет устранять все 
благоустроительны е недо
делки за  счет тех предприя
тий, которы е повинны в на
руш ении порядка? Тогда, 
м ож ет быть, вернем городу 
собственное лицо.

С. А. Архипов предлагает 
обсудить в газете его пред
лож ение, чтобы затем вы
нести его на сессию горсо
вета.



а  ЛЕТНИЕ КАНИКУЛЫ

ЕСТЬ Ж ЕЛАНИ Е ПОТРУДИТЬСЯВ этом году как ни
когда остро встал вопрос 
о летнем трудоустройст
ве школьников. Если 
раньше худо-бедн о ребя
та могли подработать на 
предприятиях, ездили в 
трудовые лагеря в Ачит, 
Красноуфимск. то нынче 
ситуация изменилась. 
Предприятия все неохот

нее принимают несовер
шеннолетних, ссылаясь 
на хозрасчет. Ачит отка
зался от услуг школьни
ков в связи с сокращ е
нием посадок лука. Крас
ноуфимск вроде бы и не 
против помощи, но про

шлогодняя экологическая 
трагедия на здешних по
лях показала, что посы
лать туда детей нельзя. 
Как быть? В городском  
отделе народного обра
зования решили пойти по 
пути организации трудо

вых лагерей у нас. Со
зданы они на базе сов
хоза «Первоуральский», 
и работать на совхозных 
полях будут ребята из 
подшефных Новотрубно
му заводу школ. Заводу  
это выгодно: не отвле

кать на прополку квали
фицированных рабочих, 
завод ж е обязался до
плачивать школьникам 
за  работу, так как сов
хозные расценки невели
ки.

По другом у пути по
шли в горкоме комсомо
ла. Сейчас решается воп
рос, выезжать ли ре

бятам из четырех наших 
школ в Оренбург на 
уборку яблок. А тем вре
менем школы № 5 и 15 
ѵже заключили сам осто
ятельные договоры и ле
том будут трудиться на 
юге. помогать в уборке 
урож ая, совмещая рабо
ту и отдых.

Г. ЕГОРКИН.

ТА ТО-ТО болеет, кто-то в 
•'''отп уск е, кто-то рассчи

тался и ушел в кооператив... 
Кажды й день смена В. Г. 
Русанова плавильного уча
стка цеха № 17 Н овотруб
ного работает меньшим с о 
ставом. Но с плановым за 
данием коллектив справля
ется: люди не хотят усту
пать воле обстоятельств, 
совмещ ают профессии, по
могают друг другу. Одним 
словом, крутятся, как мо
гут. О собенно Анатолий 
Григорьевич Полищук. Он— 
заливщик металла, но не 
ж д ет  стропальщика, тельфе- 
риста, если дело не терпит. 
Ему не впервой: в цехе
у ж е  2 6  лет. Д а ж е  за  мас
тера не раз оставался. И 
подручный сталевара Сергей 
Максимович Брагин стара
ется  не отставать от опыт
ных, хотя в цехе еще недав
но. Многое пробует, многое 
получается — рабочая хват
ка у  парня чувствуется!

Ф ото А. КАДО Ч И ГО ВА.

(Окончание.
Начало на 1 стр.) 

мы действительно не имели 
четкой программы преобра
зований. Если бы вопросы  
ценообразования были по
ставлены уж е тогда, народ 
с большим бы пониманием 
отнесся к этому. Ведь ос
новная масса людей пони
мает, что цены, например, 
в добывающих сырьевых 
отраслях, сельском хозяйст
ве отстают от действитель
ной стоимости. Сейчас хо 
тят сразу привести в поря
док оптовые и розничные 
цены, причем с помощью  
государственного регулиро
вания. Что ж е мешало сд е 
лать это раньше?

— Непопулярность про
граммы правительства объ
ясняется очень просто: она 
откровенно рассчитана на 
народные рубли. Сколько 
ж е можно? От людей тре
бую т уважительного отно
шения к понятию «социа
лизм» и ничего, кроме сни
жения ж изненного уровня, 
не сулят? Д а ж е  не у д о су 
жились внимательно разо
браться в альтернативных 
программах не столь бо
лезненного перехода к рын-

—  Альтернативный вари
ант, о  котором говорил 
П редседатель Верховного  
Совета РСФ СР Б. Н. Ель
цин, мы долж ны  так ж е  
прочесть, как и программу 
правительства. Рядового  
гражданина мож но понять. 
Отчего поднялся аж иотаж ?  
М ало того, что у людей 
рынок ассоциируется с на
шим, колхозным. Мол, если 
сегодня килограмм крупы 
стоит 5 0 —60 копеек, то 
завтра 2— 3 рубля. Если бы 
в этом случае достигли изо
билия товаров, люди бы по
няли. А на опыте? Всем па
мятна история с коопера
тивной колбасой. Три года 
назад по 10— 12 рублей она 
еще леж ала на прилавках, 
а сейчас попробуйте купить. 
Гарантий изобилия нет и 
при повышении цен. А это 
чревато серьезными соци
альными последствиями.

— Какой ж е выход?
—  Н уж но отладить рынок 

в процессе производства, 
то есть человек долж ен  
быть заинтересован в про
изводстве товаров. Возьмем  
постановление Совмина о

м алы х предприятиях. В нем 
говорится: там , где целесо
образно , вы делить из к р у п 
ных предприятий сам о сто 
ятельны е цехи, наприм ер, 
т о вар о в  народного  потреб
ления. Н о это  будет эл е
м ентарное разукрупнение 
предприятий. Д а  и зачем  
руш ить то , что действует? 
Т оваров  от  этого  в р яд  ли 
прибавится. А вот если бы 
со зд а ть  м алы е предприятия. 
Д а т ь  им сам остоятельность, 
экономические льготы . Н а 
пример, ум еньш ить н алог с 
прибыли, если вы пускаеш ь 
Т И П . Т огда и прибавится 
к том у, что сейчас имеем. 
З а  счет этого  м ож но поп ра
вить дело  на прои зводствен 
ном ры нке и со зд ать  зад ел  
товар о в  в торговле.

— Возм ожно ли принять

такое решение в городе 
или мы обречены строго 
следовать букве постанов
ления?

—  Все зависит от нашей 
инициативы, органов Совет
ской власти и, наконец, 
предприимчивых людей. Р а з
ве мало таких взрастило 
кооперативное движение? 
П редседатели наших город
ских кооперативов «Колта», 
«Горняк» современные ру
ководители. Выйдя из ж ест
ких рамок, почувствовав 
самостоятельность, они и 
хозяйствуют по всем прави
лам рынка. На такой осно
ве мож но и малые предпри
ятия создавать.

— Виктор Александрович, 
в угоду идеологии в про
грамме правительства со
хранена монополия государ
ства на материально-техни
ческое снабжение. Другие  
формы собственности огра
ничены, а частная — не 
признана. Знаем прекрасно, 
что государственная собст
венность — ничья. Иначе 
бы не накопили неликвидов 
на 500 миллиардов рублей  
(неофициальные данные 1,5

триллиона рублей). В связи 
с этим импонирует та часть 
альтернативной программы  
народного депутата СССР 
Г. Фильшина, где говорит
ся: «Чтобы рынок задейст
вовал, нуж но сделать госу
дарственную собственность  
не ничейной, а чьей-то».

—  Д ействительно , в д а н 
ном случае  не обязательно  
о тдать  се в частную  собст
венность, это  м огут быть 
лю бы е форм ы , лиш ь бы соб
ственник был налицо. Д о  
перехода к  ры нку о стается  
мЗло времени (если про
грам м у у твер д ят) и хоте
лось бы по возм ож ности  
подготовиться. Те ж е нелик
виды более-м енее привести 
в норм у, пр о д ать  то , что 
ещ е м огут купить сегодня. 
Г ород заи н тересован , чтобы

предприятия получили боль
ше прибыли. Вот-вот всту
пит в действие Закон о на
логооблож ении, предусмат
ривающий единый процент 
налога с прибыли. В связи  
с этим предприятия могут 
пойти двумя путями: с наи
меньшими затратами полу
чать больше продукции или 
наращивать цены. К чему 
привел второй путь, мы на 
себе прочувствовали —  кас
совый дефицит (зарплата  
есть, а товаров нет). Зн а
чит, первый путь выгоднее 
для города. Нам ведь при
быль предприятий тож е не
безразлична. Больше при
быль — больше денег пере
числят в городской бю дж ет. 
А это благоустройство, озе
ленение, ремонт и т. д. Д р у 
гое дело, что Закон о на
логах поставит в нелегкие 
условия малорентабельные 
и убыточные предприятия. 
Они не смогут сущ ество
вать.

— У нас есть такие, над  
которыми нависнет угроза  
банкротства?

— Например, зав од  сан- 
техизделий. Сейчас он име

ет в плане 50 ты сяч рублей 
прибыли. Н о с нею не сп р а 
вл яется . П р ав д а , с  учетом 
пересм отра цен на за в о д 
скую  продукцию  он, м ож ет, 
поправит дела. Д а  и объ
единение вр яд  ли о ткаж ется  
от так о го  за в о д а . В озм ож но, 
пойдет на дотац ии . М ал о 
рентабелен К оуровский лес
пром хоз. О п ять ж е вы ход 
там  ви дят  в том, что с б у 
ду щ его  года на 60— 70 про
центов п о д о р о ж ает  лес. М ы 
не до л ж н ы  при переходе на 
ры нок копировать западн у ю  
дем ократию  и напрочь от
бр асы вать  все п о лож итель
ное, накопленное у  себя . Н е 
абсолю тизи руя план, тем  не 
менее н ад о  сохрани ть час 
тично плановость экон ом и
ки. Г о су д ар ство  д о л ж н о  ре
гу ли ровать  социальную  
справедливость в отнош ении 
всех слоев  населения, р егу 
л ировать , наприм ер, цены 
на сам ы е необходим ы е то 
вары .

— К азалось бы, ясное д е 
ло — дотация населению за  
повышение цен. А сколько 
вопросов вызывает. «Зачем  
давать, чтобы потом отнять 
на ценах и т. д.»? — спра
шивают люди.

— Если объяснить корот
ко, то на этот раз государ
ство см огло бы вернуть 
деньги тем, у  кого взяло, 
т. е. трудящ имся. Вместо  
прошлых дотаций сельско
хозяйственным предприяти
ям. Н о дают-то «среднему»  
человеку, а если конкретно  
подойти к семье? В одной  
подросток —  девочка, кото
рой за  обедом  хватает ку
сочка хлеба, в другой —■ 
парень, с  аппетитом отца. 
Так что кто-то после такой 
дотации окажется в плюсе, 
а кто-то в большом минусе. 
Смотреть надо и по мало
обеспеченным категориям: 
пенсионерам, студентам. 
Важ но, чтобы набор мер не 
позволил зам етно снизить 
жизненный уровень людей.

— А вы в это верите?
— Трудно пока ответить. 

Единственная надеж да на 
депутатов В ерховного Сове
та СССР, многие из них на 
сессии выстудили в защ иту  
трудящ ихся. В озм ож но, и 
Съезд народных депутатов  
РСФ СР скаж ет свое веское 
слово.

Б еседу вела  
Т. ВАЖЕНИНА.

*К рыночной экономике

НЕТ ГАРАНТИЙ
ИЗОБИЛИЯ

Н Е Ж Д А Н Н Ы Е  Г А Р А Ж И
В один из майских дней, после беседы с кор

респондентом городской газеты, Виктор Григорь
евич Воробьев вышел с рулеткой из своего каби
нета, спустился вниз и обогнул четырехэтажное 
здание управления треста Уралтяжтрубстрой. 
Оказавшись на северной стороне, возле стройки, 
которую у ж е нарекли стройкой века, Виктор 
Григорьевич приступил к измерениям. Вскоре по
звонил в редакцию. Сказал обрадованно:

— М ожно строить! Я рулеткой тщательно за
мерил — девять шестьсот от края гаражей...

О бъясняю : В иктор Григорьевич В оробьев —  ведущ ий 
технолог отдела пром предприятий и товар о в  народного  
потребления и услуг в тресте. А «стройка века» — это 
очередная неож иданность, о которы х мы то и дел о  у зн а 
ем, вы глянув в окно. Н агон ят  вдруг в один прекрасны й 
день технику, бойко начнут раскопки. К то, зачем , по
чем у? В данном  случае  речь идет о строительстве г а р а 
ж ей, которы е у  нас в о зво дят  м ом ентально (бы ло бы 
место) и одном у богу известно, по каком у генерально
му плану. Не в пример зд ан и ям  общ ественного и соци
ального пользования.

В один из таких  дней вы глянули в окна сорок  р а 
ботников управлени я треста  и уж аснулись... На пригор
ке, на у р овн е  второго  эт а ж а , увидели они вдруг пять 
ровнехоньких транш ей  под гар аж н ы е секции. Плю с ещ е 
пять, к а к  вы яснилось, о ж и дается . В газету  тотчас  по
л етело  сердитое коллективное письмо.

«Просим рассмотреть нашу просьбу по вопросу 
строительства гаражей у  здания треста с север
ной стороны, вдоль ф асада здания и соседнего  
детского сада  № 76. Кроме того, гаражи будут  
располагаться рядом с резервным танком питье
вой воды для города.

В соответствии со строительными нормами и 
правилами (С Н иП ) минимальное расстояние от 
гаражей д о  общ ественного здания долж но быть 
не менее 10 метров... Считаем, что строительство 
гаражей противозаконно!»

Так столкнулись две полярные точки зрения. Одна: 
автомобиль не роскошь, а средство передвижения. Д а й 
те автомобилисту место под солнцем! Д ругая: чистый 
свежий воздух и солнечный свет — не роскошь, а не
обходимы е условия для Высокопроизводительного труда  
управленцев. Д айте им инсоляцию!

Н о кто ж е дал  разрешение на строительство гара
жей? На каком основании? Этим вопросом задалась и 
многотиражка строителей. И получила от председателя  
группы народного контроля треста А. А. Рогозникова 
скупой ответ: никаких документов, разрешающ их стро
ительство гараж ей, ни Н. Н. Звонова, работник отдела 
архитектуры горисполкома, ни Г. М. Еловских, глав
ный врач СЭС, не подписывали. («Строитель» 30 мая 
с. г.). Однозначно высказался против нежданны х гара
ж ей секретарь парткома треста В. Ф. Елькин.

В се градостроительные дороги ведут к главному ар
хитектору города. Комментарий В. А. Кухты нас не
сколько озадачил: «О твод участка под гаражи произ
веден по ходатайству самого... треста. С последующ ей  
реализацией этих гараж ей населению. Все согласовано, 
нарушений в оформлении договора нет. В от подписи 
председателя исполкома и секретаря». Одним словом, 
это для блага ж е строителей и по их Же просьбе! И  в 
план по услугам им ж е зачтется.

—  Групповой эгоизм везде нас заел, —  кинул ка
мешек в огород авторов письма В. Г. Воробьев, кото
рый как раз и занимался изысканием площадей для 
строительства гаражей (но почему-то взялся за  рулетку 
только после прихода корреспондента).

—  У  нас сомнений и не было, что шум будет. Кош 
м арное положение с гаражами вообщ е... —  это у ж е чис
тосердечное признание главного архитектора П ерво
уральска.

Н о выход-то есть! Хотя и требует он немалых затрат  
от города.

—  Мы нередко закрываем глаза на явные нарушения 
в строительстве гараж ей. И не замечаем... официальны* 
разрешений на их создание, — справедливо заметил  
главный архитектор мастерской №  4 «Свердловскграж- 
данпроекта» А. Куковякин.

Поясню. Гараж и в нашем городе мож но р успехом  
спрятать в «складки» местности. В Первоуральске рель
еф. сложный и крутой, словно создан Для этого. Д а  и 
за  примером ходить недалеко — свердловский М Ж К, 
подземные гаражи у кинотеатра «Искра». Н ад гаражом  
—  спортивная площадка. Чем плохо?

Еще выход. Строительство хотя бы одного многоэтаж» 
ного гаража. Где-нибудь на тысячу машин. И спользова
ние под строительство гаражей наиболее экологически 
неприемлемых под жилье бросовых земель, окраин. 
З десь  не все еще резервы исчерпаны! Наконец, устрой
ство встроечно-пристроечных етоянок для машин и 
мотоциклов в подвальных и цокольных этаж ах жилых 
Домов. СНиП от 1989 года это разрешает! (Глава 1.37).

Р азум еется, не все жители, слабо ещ е информирован* 
ные, с радостью примут и эти гаражны е нововведении. 
У нас все новое обычно встречается в штыки. Н о д а 
вайте исходить из удобств для всех! Как автомобилис. 
тов, так и «безлош адны х» граждан. Примирять стороньь 
Вот только кто этим займется?

В. ГУ БА Ч ЕВ .
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ДОМАШ НЯЯ КОПИЛКА I
МЕНЮ ДНЯ

Попробуем приготовить
ЗА П Е К А Н К А  И З Щ А В Е Л Я . 1,5 кг ш авеля, 

3 ст. лож ки  тертого  сыра. 50 г  сливочного масла, 
1 чайная л о ж к а  пшеничной муки, 6 лом тиков, бе
лого  хлеба, 2 ст. л о ж ки  топленого м асла, 1 ст. 
л о ж к а  толчены х сухарей, соль по вкусу.

П еребрать, промы ть и отрарить ш авель. С тать  
в о зу , ш авель пропустить через м ясорубку. Д о б а 
вить полж аренны й лук, муку. 1 стак ан  отвара  
щ авеля, м о л о к а , или м ясного бульона. П оставить 
на ш тату и, непрерывно пом еш ивая, повести до 
готовности. В полученное пюре добавить тертый 
сыр и сливочное масло. Н а  дно специальной 
формы улож и ть лом тики обж аренн ого  хлеба, 
сверху, щ авель, посы пать су х ар я м и ,' смеш анными 
с  сыром, поставить в духовой ш каф, чтобы щ а
вель не кипел, а только  подрум янился. Н а  стол 
подать в форме,

Н А Ч И Н К А  И З Ч Е Р Е М Ш И  Д Л Я  П И РО Ж К О В . 
500 г черемши. 100 г риса, 2 яйца, ж ир, ссшь, 
перец по вкусу.

О тварить рис, доб авить  измельченные листья 
черемши. В арены е яйца порубить, соединить с 
рисом и черемшой, добавить ж ир. соль, специи, 
немного воды, чтобы  получить начинку нуж ной 
консистенции. Д л я  пирож ков использую т д р о ж 
ж евое тесто

НА П И ТО К  И З К И С Л ТЩ Ы . 200 г кислицы, 1 л 
воды.

К ислицу наш инковать, пропустить через м ясо
рубку, зал и ть  ■' холодной кипяченой ■ водой и  н а 
стаивать 2 часа.

I  У  зеркала

Я ВСТРЕЧА ДЛЯ ВАС

Секреты
привлекательности

«П осоветуйте, к ак  избавиться от ж ирны х точек 
на лице. Чем нуж но пользоваться?

■ ■ С вета С».

П оскольку " ж и р н ая  к о ж а  
является  основой для  появ
ления угревой сыпи, она 
н у ж дается  в раннем  систе
м атическом  и  тщ ательном  
уходе. Г лавное— хорош о ее 
очиш ать В домаш них усло
виях полезно провести т а 
кую  чистку. Ватны й т ам 
пон намыльт'е любым т у а 
летным мылом, обм акните 
в м елкую  соль или в смесь 
питьевой соды и буры, и, 
п л о тн о ' приж им ая ; к  лицу, 
вращ ательны м и д в и ж е н и я 
ми протрите кож у. Затем  
смойте водой и протрите 
лосьоном. П еред  тем как  
дел ать  чистку, хорош о на 
несколько минут прилож ить

к л и ц у  п о л о тен ц е ,.. смочен
ное горячей водой.

Т акж е д л я  ж ирной кож и 
реком ендуется дел ать  следу* 
ющне косметические маски:

Б Е Л К О В О  - Л И М О Н Н А Я
МАСКА. В збить белок и до
бавить 1/2 чайной лож ки  
лимонного сока. Э то очиша- 
ет загрязнен ны е поры, при
д ает  кож е свеж ий вид.

О Г У РЕЧ Н А Я  МАСКА.
О дну столовую  ‘лож ку  на
тертого  с кож ицей осурца 
р азм еш ать с 1/2 чайной 
лож ки  борной кислоты. Н а 
нести на лицо на 10— 15 
минут. С м ы вать прохладной 
водой.

— Александр А лександро
вич, зритель знает вас как 
актера  кино. Р асскаж и те  о 
К алягине театральном .

— Р або таю  я  во МХАТе, 
Вы. конечно, зн аете  историю 
с делением театра  на два 
сам остоятельны х: МХАТ 
имени Ч ехова во главе с' 
О. Ефремовы м и МХАТ им е
ни. Горького, руководит им 
Т, Д оронина. Т ак вот, я 
играю  у Еф рем ова. С обст
венно, Олег И ванович и 
привел меня во МХАТ 
19 лет назад . . Д о , сих пор 
считаю  его своим учителем. 
С ам о это  деление бы ло со
мнительны м м ероприятием

с появлением двух 
М ХАТов проблем стало  еш е 
больше. И состояние обоих 
театров  определяю  как  кри
зисное: Уш ли от нас О. Б о 
рисов. А. В ертинская, Е. В а 
сильева. Э то колоссальны е 
потери.

— - А к ак  начиналась в а 
ш а творческая биограф ия?

—  Д овольн о  необычно. 
В едь я после медицинского 
училищ а два  года работал  
на «Скорой помощи». Потом 
был мединститут. Н о  м еди
цина во мне не много поте
ряла. С ердце мое к ней ни
когда  не л еж ало , а учился.. 
П росто  настояли родители, 
Т аш ия на себе всю х у д о ж е
ственную  сам одеятельность 
—  зн ал : все р авн о  буду 
актером. И вот после окон
чания театрального  училищ а

на Т аганке у  Л ю бим о
ва. Н о  оты грал  там  всего 
два сезона: не мой это 
был театр . Я тяготел  к  к л а с 
сическим р о л ям . П оэтом у 
становление м ое как  актера 
прош ло в театре  имени Е р 
моловой,- Зам етили, стали 
приглаш ать в кино.

— Олег Д ал ь  в своих 
дневниках писал: «Артист 
не долж ен  играть героя, 
если ненавидит его прооб
раз» . Среди ваш их героев 
тож е бы ло нем ало достой
ных презрения — взять то 
го ж е Ваню кина из «Свой 
среди чуж их, чуж ой среди 
своих» Н. М ихалкова,-.

  П очем у было? Не
ставьте на мне точку (сме
ется). Хотя в побледнев

В Садоводам на заметку-
Полосатый враг

П рош едш ая теплая зим а 
бы ла, в сущ ности, к у р о р т
ной для лю того врага  к а р 
тоф елеводов — ко л о р ад ск о 
го  ж ука. Б лагополучно 
перезим овав в глубине, он 
двинулся- наверх, где почва 
у ж е  достаточно прогрелась.

К ак  бороться с «полоса
тым тигром» . картоф ельны х 
плантаций, как  свести на 
нет наносимый , им . ущ ерб?

С ейчас в аж н о  уничтож ить 
перезим овавш его к о л о р ад 
ского ж у к а . Д л я  этого надо  
нар езать  долькам и клубни 
и на сутки поместить их в 
раствор  мочевины. Потом 
р азбросать  приманку по 
огороду, особенно там . где 
вы ѵж е посадили картоф ель. 
Р азб р асы вать  прим анку л у ч 
ш е в пасмурную  погоду или 
на ночь: на солнце дольки 
бы стро высыхаю т.

Еш е более простой прием, 
не требую щ ий мочевины.
Х орош о вы мойте консерв
ные ж елезны е банки или 
стеклянны е банки, натрите 
кромки картоф ельны м  соком 
(после терки), внутрь н а 
сыпьте соли и смочите ее 
водой. Банки вы ставляю тся 
на грядки — одна на .пять 
■квадратных метров. Время 
от времени осм атривайте их 
и уничтож айте добычу.

К олорадокий ж у к  чрезвы 
чайно устойчив ко всяким 
посягательствам  на его 
ж изнь и . потомство. П оэто
му не забы вай те  после по
явления всходов «прочесы
вать» картоф ельны е грядки, 
не ленит#сь вручную  соби
рать пацазитов и их личин
ки с ботвы  и тут ж е сж и 
гайте или помеш айте в б ан 
ки с солевым раствором.

Поливайте клубнику 
..лазировкой

Н еож иданны й рынок сбыта наш ла углекислота, кото
рую  вы рабаты вает- производственное объединение «Толь- 
яттиазот». М естные садоводы  зам етили, что если поли
в ат ь 'га зи р о в ан н о й  водой клубнику, она в полтора раза  
увеличивает плодоношение. Вдвое бы стрее растут и к 
том у ж е становятся  аром атнее и розы , политые гази 
ровкой Тольяттинпы не первооткры ватели метода. Д а т 
ск ая  фирм а «Д аиф осс» . получает в среднем на 8% 
больш е картоф еля , сахарной ' и кормовой свеклы, ис
пользуя для полива растений насыщ енную  углекислым 
газом  воду. С читается что подкисленная вода особенно 
эф ф ективна на ш елочны х: почвах. Д л я  полива на литр 
воды берут 0.31—0,5 г углекислоты.

«С оветская м олодеж ь*- (2 5  м а я ) .

— Приход Н. Губенко в 
М инистерство культуры  
что-то изменит?

О кѵльт": ре

А. КАЛЯГИН:

«МОЯ КАФЕДРА -  СЦЕНА»
Выступлением в П ервоуральске закончил свое огром

ное турне по Сибири и С реднем у У ралу Популярный ак 
тер А. К алягин. М ожет, именно это предвкуш ение ско
рой встречи с семьей и налож ило отпечаток на концерт- 
встречу «Здравствуйте, я ваш а тетя.!», где бы ло все: 
ж ивой зрительский интерес, талант артиста, но не бы- 
ло единой реж иссерской мысли, организации. Эпизод 
из одного ф ильм а на старой, заезж енной  пленке, эпизод 
из новой картины. Д ва-тр и  м онолога, ответы  на вопро
сы ,и  снова первый эпизод. Прикинем: н уж на ли для  это- 
го реж иссура, если сам и артисты  в обиходе подобные 
вы лазки в провинцию  назы ваю т «халтурой»? И тем не 
менее тал ан т ' К алягин а «вы тянул» эту  встречу. Напором, 
искренностью  ответов.

врем я преобладаю т все ж е 
герои полож ительны е. Д е 
вять  лет оты грал  в роли 
Л енина в пьесе- Ш атрова  
«Т ак победим». М ож но м но
го р ассказы вать  об этой 
роли.. С начала я отказы вал 
ся, упорно отказы вался, 
ведь у  меня не бы ло л о  
этого  политических ролей. 
А тут — Л енин, да еш е сы
гранный до этого Ш тр ау 
хом, Щ укины м, Каю ровым. 
В М оскве смеялись: К а л я 
гин —и Ленин! И м и дж  под
возил. А спектакли щди с 
триумф ом. А весь секрет в 
том! что Ш атров попытался 
взглян уть на Л енина под 
другим  утлом . У него В л а 

димир И льич — трагическая 
личность. И эпизод, в ко то 
ром разбиты й параличом, 
брош енный, по сути дета . 
Ленин н авзры д ры дает в 
К ремле, говорит о м но
гом. Говорит о прозрении. 
И о бессилии. Эпизод этот, 
кстати, реальный. М ож ет 
быть, этот нестандартны й 
угол зрения и .предопреде
лил судьбу постановки — 
год нам ее не разреш али. 
К ак  я сы грал  эту  роль, 
судить не мне. но готовился 
к ней серьезно и, как ни 
страйно, отталкивался, от 
р абот антиподов Л енина — 
читал трго ж е  С олж еницы 
на. Э то  зд о р о во  помогло.

м ож но говорить в стране, 
где культурой и не пахнет! 
И зм енился стиль работы  м и 
нистерства — зарж авлен ны й  
механизм тронулся. Н о р е
зультатов скоры х ж д ать  не 
стоит. Мы ведь до сих пор 
продолж аем  врать друг д р у 
гу, я имею в виду  и наш их 
руководителей. А потом по
лучаю  на концерте записку: 
«Это вы, лю ди искусства, 
виноваты  в том, что лю ди 
не верят ни во что, что на
род растерялся». Д а  нет ж е, 
мы ведь то ж е  хотим ви 
деть перспективу, но я лич
но ее  не виж у, к а к  всегда, 
пытаю сь р азгл яд еть  на сце
не.

— У вас есть идеалы ?
— Мои идеалы  все в сф е

ре театра . Э то преж де всего 
А. Райкин  и А. Эфрос. П о 
ж алуй . ни с кем  мое био
поле не со вп ад ал о  т а к  ид е
ально. как  с полем Э ф роса. 
Ну, а из ныне зд р ав с тв у 
ющих. .. В сегда хотел  сы 
грать с И. М уравьевой.' И 
вот у дал о сь  — в фильме 
«М ы странно встретились». 
Он вы йдет на экраны  осе
нью.

— З н а я  ваш у  поп уляр
ность и сегодняш ню ю  моду 
на  депутатство, приходится 
только уди вляться , что вы 
не депутат...

—  П оле деятельности  ак 
тера — сцена, А в обш ем -то 
Рейган  доказал , что актер 
м ож ет быть хорош им поли
тиком. Хорош о вы ступаю т 
и наш и депутаты -артисты , 
Б еда , что к  ним не прислу
ш иваю тся.

— А лександр А лександро
вич, все знаю т серию  анек
дотов про Ш тирлииа — Ти
хонова: А про К алягин а не 
ходят уж е?

— Нет, я лично не слы 
шал, Н о к то  знает. И нтерес
но бы ло бы послуш ать Э то 
точно озн ачало  бы: п р и зн а - ' 
ли.

Записал
_________ Г Г Р И Г О Р Ь Е В

Редакто р  
В И ИРУДНИ КОВ,

НА СЦЕНАХ ДВОРЦОВ
10 июня в ДКиТ НТЗ студенческий театр эст

радны,* миниатюр в развлекательной Программе 
«Я лежу на животе». Начало в 19 часов, Билеты 
в кассе  ДК,

* * *

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ «СТРОИТЕЛЬ» 
Впервые в нашем го р о д е ,

10 нюня. Концерт ансамбля классического ис
кусства КНР, Начало в 19 час. 30 мин. 

билеты п р одаю тся  в кассе  Д ворц а .

О БЪ ЯВЛ ЕН И Я

К УСЛУГАМ 
МЕЛОМАНОВ

СТУДИЯ ЗВУКОЗАПИСИ ПРЕДЛАГАЕТ ШИРО
КИЙ ВЫБОР ф о н о г р а м м  как советской, так и з а 
рубеж ной  эстрады. Запись производится  на япон
ской  аппаратуре  в течение  4-х часов.

Студия располагает портативными кассетами 
импортного производства. Качество и сроки вы
полнения заказа гарантируем.

Наш адрес: ул, Комсомольская, 17-6.
Телефон 2-04-05,

К іІН О в к и н о...
К инотеатр «Восход». 8, 9 ию ня «ФАНАТ». Сеансьгс

9. 11, 13, 15, 17. 19, 21 час.
К инотеатр «Космос». 8, 9 июня « В О З В Р А Щ Е Н И Е  К  

С В О Б О Д Е » в 10 час., «В И Т Е Б С К О Е  Д Е Л О »  в 18 ч а 
сов. Видео: Уолт Д исней «В Е С Е Л Ы Й  Д О Н А Л Ь Д »  в 
12, 14 час,, «БЕ ТМ А Н » в 16 час,, « Г Р Я З Н Ы Е  Т А Н Ц Ы » 
в 20. 22 часа.

Д вореп  культуры  и техники «С троитель». 9 ию ня
«Е РА Л А Ш » в 11 часов, « Д Е Ж А  ВЮ » в 18 и 20 час.

В идеосалон к луба  им, Л енина, 8 ию ня « В Е Р Н Ы Й  
О Р Е Л »  в 19 час,, «И Г РА  В Ы Ж И В А Н И Я » в 21 час, 
«Ч Е Р Н А Я  Э М А Н У Э Л Л А » в 23 часа.

„ ВОСХОД,г
11 и 12 июня в 17, 19, 2 Г ч а е

Режиссер С. МЕЛЬНИЧЕНКО представляет  
пр е м ь е р у  Фильма
«УБИЙЦА» ТПО «КАТАРСИС»—
уголовная остросюжетная драм а.  В руках  раст 
лителя погибает девочка. Отец мстит аа  дочь,,, 

Приглаш аем в кинотеатр.
Билеты продаются в кассе,

МЕНЯЕТСЯ ■ .................... .............
*  одноком натная кйопера- ную квартиру  в Перво- 

тя вн ая  квартира  (19 кв. м, уральске, мож но на Д инасе. 
1-й этаж , имеется телеф он) О бращ аться по телефону 
в г, Б ерёзовске (12 км от днем 5-14-84, 5-24-14 после
С вердловска) на 2-ком нат- 20 часов.

СНИМЕМ КВАРТИРЫ

В ы р а ж а е м  и ск р ен н ю ю  б л а г о д а р н о с т ь  а д м и н и с т р а ц и и  
ц е х а  No 1 Н Т З . о т д е л у  э н е р ге т и к а  и м е х а н и к а , д р у зь я м  
и б л и зк и м  з а  со ч у вс тв и е  н а ш е м у  горю  п о  п о в о д у  с м е р 
ти д о р о го го  н ам  м у ж а , о г ц а  и д е д у ш к и  Т р е т ь я к о в а  
И в а н а  А л е к с а н д р о в и ч а , з а  п о м о щ ь  и у ч а с т и е  в похо» 
р о н а х .

Ж е н а , д е т и , в н у к и .

Первоуральский динасовый завод  снимет квартиры 
для  работников заво да  в мастном или государственном  
с е к т о р е . Оплате по договоренности .  С пр едл о ж ен и ям и  
о бращ аться  п о  т е л е ф о н а м  5-12-40, 5-11-50.

Кооператив «П ервоуральск  п редоставляет  но 
вый вид ѵслуг, связанный с похоронами.

О бращ аться  в трансагентство по адр есу :  пр. 
Космонавтов, 26. . . .  ,

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ
623100, г. П е р в о у р а л ь с к , уп . Ч к ал о в а , 
18-в. Р е д а к т о р  2-15-72, з а м е с т и т е л и  
р е д а к т о р а  2-52-05, 2-14-50, о т в е т с т 
в ен н ы й  с е к р е т а р ь  2-14-94, п о л и ти ч е- 
ский  о т д е л  2-17-27, э к о н о м и ч е с к и й  
о т д е л  2-53-47, о т д е л  и н ф о р м а ц и и  

J g f  2-52-83, 2-16-16, 2-96-20, 2-15-09, о т -  
Ш И Ш г  д е л  п и сем  2-52-21, 2-14-65, б у х га л т е р ,

п р и е м  о б ъ я в л е н и й  2-53-71.
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